



EN SEMÁFORO VERDE

## A la oficina y a carnavales

POR GEORGINA OLSON  
georgina.olson@gimm.com.mx

Una vez que el semáforo epidemiológico pase a verde, el Gobierno de la Ciudad de México alentará que los empleados regresen a sus centros de trabajo y los estudiantes que aún no lo han hecho retomen las aulas. Es más, ya estudian la realización de carnavales para el próximo mes.

"A todos que regresen a sus actividades, es muy importante para la reactivación económica el regreso a las oficinas, aquellas universidades,

escuelas, que aún no regresan de manera presencial, que regresen de manera presencial".

"La reactivación económica de la ciudad es para nosotros hoy uno de los objetivos más, más importantes, y para ello todas las actividades tienen que regresar al 100", dijo ayer en conferencia de prensa la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, sobre el momento en que la ciudad vuelva al semáforo verde.

Sobre la próxima temporada de carnavales adelantó que más adelante se informará qué características tendrán.



La reactivación económica de la ciudad es para nosotros hoy uno de los objetivos más, más importantes".

CLAUDIA SHEINBAUM  
JEFA DE GOBIERNO

pero aseguró que "es una buena oportunidad para la reactivación económica, para recuperar las tradiciones que no se han perdido, pero que durante dos años han estado pendientes".

Después de participar en la Mesa de Agua de Venustiano Carranza, la alcaldesa Evelyn Parra comentó: "ya la pandemia, ya estamos saliendo, además la gente lo que quiere es disfrutar de esas tradiciones, de sus festejos".

Agregó que ya platicó con los organizadores del Carnaval del Peñón de los Baños y que cuenta con el apoyo de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) y de la Policía Auxiliar (PA).

## ALCALDÍA TLÁHUAC

# EL EMBATE DEL CRIMEN CON MICROCELULAS

**DON ÁNGEL, ASESINADO EL 16 DE FEBRERO, una de las víctimas de los cinco o seis grupos asentados en la zona**

POR IVÁN MEJÍA  
ivan.mejia@gimm.com.mx

Un par de meses después de que salieran de la cárcel dos sujetos que le exigían una propiedad y dinero en efectivo a cambio de su vida, Don Ángel, como le decían familiares y amigos, fue asesinado en la alcaldía Tláhuac.

En 2020, la víctima de 71 años y dedicada al ramo de la construcción, denunció que un grupo de delincuentes ante la Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la Ciudad de México: las Indagatorias derivaron en la detención de César "N" y Arturo "N", éste último primo del denunciado del Cártel de Tláhuac, Felipe de Jesús Pérez Luna "El Ojos", quien murió en un operativo en 2017.

El pasado 16 de febrero, el cuerpo del denunciante fue hallado sin vida y con heridas de bala al interior de su automóvil, el cual fue abandonado en Camino Real de la colonia Santiago Zapotiltán, según consta en la carpeta de investigación CI-FIEDH/2/UI-1-C/D/00039.02-2022.

Ahora las amenazas de muerte se han extendido a otros de sus familiares bajo la misma exigencia.

De acuerdo con informes de las áreas de inteligencia de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), Arturo "N" ha encabezado la reestructuración de una célula del Cártel de Tláhuac, grupo al que se le suman en la demarcación una célula de La Unión Tepitito, Los Rodolfos, Los Tanzanios y el Sindicato Libertad.

Tiene presencia principalmente en las colonias Santa Ana Poniente, Las Arboledas, Del Mar, Miguel Hidalgo, San Francisco Tlatenco y Los Reyes.

### COLONIAS BAJO SU INFLUJO

Estas son las zonas donde mayor presencia tienen los grupos delincuenciales generadores de violencia:



Mapa: Erick Zepeda

### LOS GRUPOS DELICTIVOS

De acuerdo con áreas de inteligencia de la SSC, estas son las células que operan:

- Célula de La Unión Tepitito
- Célula del Cártel de Tláhuac
- Los Rodolfos
- Los Tanzanios
- El Sindicato Libertad



"Es más fácil combatir a grupos disminuidos, pequeñas células que son atomizaciones de un grupo que en su momento fue grande".

OMAR GARCÍA HARFUCH  
TITULAR DE LA SSC

En diciembre pasado, el titular de la SSC Omar García Harfuch dijo que estas "microcélulas" se formaron después de la desarticulación, abatimiento o detención de líderes de grupos criminales como el Cártel de Tláhuac, La Unión Tepitito o la Anti-Unión Tepitito.

Durante la instalación del gabinete de seguridad en la alcaldía Tláhuac, el jefe de la Policía reconoció que estas organizaciones delictivas siguen generando violencia en el territorio, pero aseguró que tienen un menor impacto criminal.

"Desde 2019 ha habido varias detenciones del que era el grupo más fuerte de Tláhuac, esto sí bien generó una atomización, como siempre lo hemos comentado, es más fácil combatir a grupos disminuidos, pequeñas células que son atomizaciones de un grupo que en su momento fue grande, que combatir un grupo perfectamente estructurado, que su capacidad de romper también es mucho mayor.

"No es que estén totalmente desarticuladas todas las células delictivas, lo que estamos hablando es que tenemos cinco o seis pequeñas células delictivas que tenemos que combatir todavía en 2022, pero definitivamente no es lo que se estaba viviendo en 2019 y parte de 2020, donde había una estructura mucho más grande de un grupo delictual de la zona", dijo en su momento García Harfuch.



Foto: Archivo/Mateo Reyes

El 19 de enero de 2021 se alcanzó el pico más alto de la pandemia, con siete mil 401 personas hospitalizadas por covid-19.

### DOS AÑOS DE PANDEMIA

## Al menos 14.6% de CDMX, contagiada

La secretaria de Salud reconoce que la cifra de un millón 348 mil 398 casos registrados no representa la realidad

POR WENDY ROA  
wendy.roa@gimm.com.mx



A dos años de haberse identificado el primer caso de SARS-CoV-2 en la Ciudad de México el 27 febrero 2020,

14.6 por ciento de la población de la capital del país ha contraído el virus, de acuerdo con el informe que el gobierno capitalino presenta diariamente.

Es decir, hasta el sábado pasado el registro de casos acumulados de covid-19 era de un millón 348 mil 398 para una población de nueve millones 209 mil 944, de acuerdo con el censo del Inegi de 2020.

Sin embargo, el registro oficial está por debajo de las cifras reales, lo cual reconoce la propia secretaria de Salud local, Oliva López.

"Es muy importante señalar que en ningún lugar del mundo se han detectado el

total de casos. Las características de esta enfermedad, como muchas otras que se transmiten por vía aérea, con gotículas o por aerosoles, es que hay muchas personas que pueden cursar asintomáticas y no fueron identificadas como caso; (hay) otras personas que pudieron tener la sintomatología y no se les hizo una prueba y no se confirmó. Ahora, si es una sintomatología que califica en términos de las características clínicas y acudieron a una unidad de salud, es casi seguro que están registradas, sí, como casos probables", dijo en entrevista.

### EL DATO

#### Registro

Las cifras oficiales solamente consideran los casos que dieron positivo a una prueba o que tuvieron síntomas y acudieron a una unidad de salud.

López sostuvo que en esta urbe 80 por ciento de las personas que han enfermado de SARS-CoV-2 se han atendido en su casa, mientras que el 20 por ciento restante que sí requirió hospitalización era (en su mayoría) adultos



Hay muchas personas que pueden cursar asintomáticas y no fueron identificadas como caso; otras pudieron tener la sintomatología y no se les hizo una prueba".

OLIVA LÓPEZ  
SECRETARIA DE SALUD

mayores o población que tenía problemas de salud previos al contagio.

"Se sigue manteniendo este vínculo entre comorbilidades y covid grave, o covid que requiere hospitalización, aunque no sea tan grave, que es la enfermedad crónica, la principal: obesidad, diabetes, hipertensión, estas tres patologías, luego vienen otras más, pero sobre todo estas patologías, cuando está la persona enferma y descompensada por estos problemas de salud tiene mucho más probabilidad; y la edad, desde luego también, porque eso hace algunas personas más frágiles", dijo.

### LAS CUATRO OLAS

En dos años de pandemia, en la capital se han presentado cuatro picos en las hospitalizaciones.

La cifra más alta del primer pico ocurrió el 22 de mayo de 2020, cuando cuatro mil 573 personas con SARS-CoV-2 ocuparon una cama de hospital.

En la segunda cresta se alcanzaron siete mil 401 hospitalizaciones el 19 de enero de 2021; en la tercera, el 12 de agosto de ese mismo año, hubo tres mil 354 hospitalizaciones, y en cuarta, el 30 de enero pasado, dos mil 468.

### PARA UN DÍA Y UNA SEMANA

## Logran doble récord de vacunación en la CDMX

POR GEORGINA OLSON  
georgina.olson@gimm.com.mx

La Ciudad de México rompió los récords con más personas vacunadas en un día y en una semana: el viernes se aplicaron 235 mil 709 dosis contra covid-19 y del lunes al sábado pasados, un millón 200 mil, dijo en entrevista con este diario el director de Gobierno Digital de la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP), Eduardo Clark.

En tanto, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, agradeció a la población por su participación.

"Es realmente histórico lo que se ha logrado en la Ciudad de México, es un orgullo, porque somos de las ciudades que más vacunados tienen contra covid-19. Es de las ciudades que mayor porcentaje de vacunación tiene en el mundo, y esto ha permitido el control de la pandemia, y eso es gracias a la participación ciudadana", dijo ayer en conferencia de prensa.

La jefa de Gobierno



también expresó su agradecimiento a "todos los que han participado en el proceso de vacunación: a las instituciones de salud, a la Secretaría de Salud de la ciudad, al Instituto Mexicano del Seguro Social, al ISSSTE, a Pemex, y, por supuesto, a las Fuerzas Armadas, que han sido algo invaluable: la Secretaría de Marina, la Secretaría de la

Defensa Nacional y la Guardia Nacional".

### SEGUIRÁN CON REZAGADOS

Sheinbaum anunció que ya finalizó la vacunación de adultos de 18 años en adelante en la ciudad, pero aclaró que quedarán uno o dos módulos para vacunar a los rezagados de todos los grupos etarios.

"Ya se va a anunciar: van a quedar uno o dos macrocentros para los rezagos, ya lo va a anunciar la secretaria de Salud pronto; para que todos aquellos que no se han vacunado se van a seguir vacunando; vamos a dar la información de a partir de cuándo y vamos a ver cuál es el mejor lugar para aquellos que no hayan recibido su segunda dosis y refuerzo", expresó.

La jefa de Gobierno dio a conocer también que "nos queda pendiente si la Secretaría de Salud (federal) orienta a un refuerzo para los de 15 años".

Concluyó que la ciudad de México es de las que "mayor porcentaje de vacunación tienen en el mundo y esto ha permitido el control de la Pandemia".